



Guía Homilética – ¿Qué cuesta el amor?

10 de noviembre de 2024 – XXXII Domingo del Tiempo Ordinario

Primera lectura: 1 Reyes 17,10-16 – Encontró a una viuda que recogía leña. Le dijo: “No temas”.

Salmo responsorial: Salmo 145 - A la viuda y al huérfano sustenta.

Segunda Lectura: Hebreos 9,24-28 – Cristo se ofreció una sola vez para quitar los pecados de todos.

Evangelio: Marcos 12,38-44 o Marcos 12,41-44 – La ofrenda de la viuda.

Las siguientes notas se ofrecen como punto de partida para su reflexión; no es necesario abordarlas todas en su homilía. Dicho esto, aquí hay algunas ideas para considerar:

- **El matrimonio y la procreación han pasado a considerarse logros culminantes, en vez de ser la piedra angular de la futura vida en común de la pareja.**
 - Algunos creen que las parejas de bajos recursos no deben ser padres de familia porque no pueden mantener adecuadamente a sus hijos.
 - Otras personas posponen su boda porque no pueden permitirse el alto costo que creen que conlleva, u optan por una ceremonia civil "menos costosa".
 - Quienes aplazan el matrimonio y el tener hijos por razones puramente financieras son como la viuda de la primera lectura. No ven las ricas bendiciones que Dios puede conceder incluso en medio de la escasez de recursos, y no entienden que el amor y la alegría generan una forma de prosperidad que va más allá de la riqueza material.
 - Las familias encuentran la verdadera felicidad, no en la abundancia de bienes terrenales, sino en la abundancia de amor que brota del Sagrado Corazón de Jesús.





- **Esperanza y redención** para las personas viudas, personas divorciadas, los padres de familia solteros y los que luchan contra la infertilidad.
 - El Salmo 145 nos recuerda que el Señor imparte justicia a los oprimidos, da pan a los hambrientos, libera a los presos, levanta a los abatidos, ama a los justos y socorre al huérfano y a la viuda.
 - Para quienes han sufrido pérdidas, abandono, abuso, o por las consecuencias de sus propias acciones que han dañado a quienes les rodean, estas son palabras de aliento de que en Cristo se puede encontrar redención y sanación.
 - Por su profundo respeto a la enseñanza de Cristo, la Iglesia mantiene la presunción de que los votos matrimoniales son una expresión permanente de amor.
 - Los cristianos siempre han tenido el matrimonio en mayor estima que la cultura que les rodea (vea 1 Cor 7,10-11), por lo que para nosotros un simple divorcio legal no rompe el vínculo matrimonial.
 - Un decreto de nulidad determina que las condiciones para un matrimonio válido no se cumplieron en la boda original. Aunque difícil, el proceso de anulación puede propiciar la sanación y el crecimiento que permiten celebrar de nuevo los votos matrimoniales sacramentales.
 - Para quienes luchan por superar su propio pasado, es una invitación a confiar en el Señor y permitir que la Iglesia camine con ellos en la firme esperanza de un futuro mejor, abrazados por el amor de Cristo.
- **El amor a la manera de Jesús es la máxima expresión de la libertad humana**, y su amor es el modelo de un amor conyugal que se da libremente, sin reservas, es fiel, dura toda la vida y es abierta a la generación de vida nueva en el amor.
 - La mayor muestra de la perfecta inocencia de Jesús –la ausencia de todo pecado– se produjo en su perfecta entrega, “una sola vez” (Heb 9,26).
 - Su ofrenda es ahora la medida del amor humano. El amor sólo es amor cuando se da libremente, sin esperar nada a cambio.



- El verdadero amor se perfecciona cuando lo que se da es la totalidad de uno mismo, recibida como don de Dios y entregada sin condiciones ni reservas para el bien de otros.
- “La vida humana adquiere plenitud cuando se hace *don de sí*: un don que puede expresarse en el *matrimonio*, en la *virginidad consagrada*, en la *dedicación al prójimo* por un ideal, en la *elección del sacerdocio ministerial*. Los padres servirán verdaderamente la vida de sus hijos si los ayudan a *hacer de su propia existencia un don*, respetando sus opciones maduras y promoviendo con alegría cada vocación, también la religiosa y sacerdotal”. (Pontificio Consejo para la Familia, *Sexualidad Humana: Verdad y significado*, 34)
- **Ora y trabaja:** El ejemplo de la moneda de la viuda no es un impulso para ser imprudentes en nuestros gastos por los demás, sino para dar con generosidad y responsabilidad con un espíritu de gratitud porque todo lo que tenemos viene de Dios. Esto es corresponsabilidad.
 - No se trata del llamado “evangelio de la prosperidad”, en el que nuestra generosidad se convierte en una especie de contrato con la expectativa de que Dios nos corresponda en especie concediéndonos abundancia de riquezas y cosas materiales en esta vida.
 - Tampoco debemos dar imprudentemente en beneficio de la Iglesia o de otros necesitados, a riesgo de nuestro propio bienestar y el de nuestras familias.
 - A veces se atribuye a San Ignacio de Loyola la frase “Orad como si todo dependiese de Dios y trabajad como si todo dependiese de vosotros”. (CCC, 2834)
 - El matrimonio y la paternidad nos transforman en lo mejor de nosotros mismos. En el mundo actual, tenemos que invertir en nosotros mismos y convertirnos en trabajadores diligentes, ejercitando la creatividad y la determinación que Dios nos ha dado para salir adelante, evitando al mismo tiempo el extremo del exceso de trabajo que no deja tiempo para el descanso y la vida familiar.
 - Esta parábola es una invitación a amar con generosidad y valentía, a imitación de Cristo. Él es quien nos muestra con el ejemplo cómo amarnos los unos a los otros, y envía al Espíritu Santo para guiarnos y fortalecernos. Vea el [volante para el boletín de este mes](#).



- La **Iniciativa Matrimonial Que Brille el Amor**
 - La Iglesia católica en California está viviendo la iniciativa *Que Brille el Amor* a lo largo de un año, para profundizar en nuestro aprecio por el don del Matrimonio.
 - Destaque las actividades que la parroquia organizará en los próximos meses. **Haga hincapié en que todos están invitados a explorar los recursos mensuales del sitio web**, especialmente los destinados a enriquecer el matrimonio o a compartir la fe en el hogar.

Nota para los predicadores: Esta *Guía Homilética* tiene como propósito ayudarlo a animar a sus feligreses a invertir en su relación matrimonial, compartir la fe con sus hijos y abrir sus corazones para reconocer las formas en que el Señor les está impulsando a dejar brillar su amor en el mundo, especialmente a través del testimonio de un compromiso mutuo para toda la vida. La Hoja Informativa sobre el Matrimonio 2024 proporciona algunos detalles importantes para su reflexión, pero no es necesario incluirlas en su homilía. Aunque las tendencias sociales con respecto al matrimonio en California no son muy buenas en este momento, es importante ser positivo, práctico y personal.

Esta *Guía* es un recurso entre muchos otros diseñados para los ministerios de su parroquia o para el uso doméstico de sus feligreses. Tome el tiempo para familiarizarse con los recursos para noviembre (volante o anuncio para los boletines, tarjeta de oración, bendición, intercesiones, videos, etc.) En el sitio web de *Que Brille el Amor*: www.radiatelove.info. En particular, asegúrese de utilizar las Intercesiones y Bendición para las familias después de la Comunión en todas las Misas del fin de semana.

